

K 5-

PRESSEDIENST

CDU/CSU
Fraktion im Deutschen Bundestag

01054124

Schäuble: Gericht bestätigt: Deutsche Beteiligung an AWACS-Einsatz notwendig

Zur Ablehnung der Anträge auf Erlaß einer einstweiligen Anordnung durch das Bundesverfassungsgericht erklärt der Vorsitzende der CDU/CSU-Bundestagsfraktion, Dr. Wolfgang Schäuble MdB:

Die CDU/CSU-Bundestagsfraktion begrüßt das Urteil des Bundesverfassungsgerichts. Es bestätigt die von der CDU/CSU-Fraktion immer vertretene Sach- und Rechtsauffassung.

Mit diesem Urteil ist für den Einsatz der Soldaten der Bundeswehr in den integrierten AWACS-Verbänden die von der Koalition für notwendig erachtete Klärung der verfassungsrechtlichen Grundlagen jedenfalls vorläufig gegeben.

Das Urteil bestätigt die Auffassung von CDU/CSU und FDP, daß der Vertrauensverlust bei den Bündnispartnern und den europäischen Nachbarn, der entstehen würde, wenn die Bundesrepublik Deutschland den ihr obliegenden Beitrag zur Friedenssicherung gerade jetzt nicht leistet, ein nicht wiedergutzumachender Schaden wäre.

Deshalb sollte die SPD ihren Widerstand gegen den Verbleib der Soldaten der Bundeswehr in den integrierten AWACS-Verbänden unverzüglich aufgeben. Die CDU/CSU ist weiterhin bereit, die Frage der Beteiligung des Bundestages bei Einsatzentscheidungen der Bundeswehr durch eine klarstellende Verfassungsergänzung einvernehmlich zu regeln.